

Mi Bospo (Bosnie)



© GODONG

Mot du Délégué général

Chers Administrateurs, Chers Amis de la Fondation,

Nous sommes heureux de partager avec vous cette nouvelle Newsletter des Amis de la Fondation, la dernière d'une année 2020 en tous points exceptionnelle. Exceptionnelle par la nature de la crise et la vitesse de sa propagation, exceptionnelle par son ampleur et ses effets, exceptionnelle par la résilience dont l'écosystème de la Finance inclusive aura su faire preuve.

Cette crise est un tremblement de terre dont les secousses et les répliques ébranlent durement les économies locales. Dans ce contexte, nos partenaires ont adopté des mesures de conservation et de prévention qui leur ont permis de traverser cette crise en limitant les dommages. Une majorité d'institutions de microfinance reprend désormais les activités de financement de manière progressive et le financement de l'agriculture connaît un nouvel engouement, jamais connu auparavant. C'est en Europe et Asie centrale que la proportion de celles ayant retrouvé un rythme d'activité habituel est la plus importante. En revanche, certaines institutions feront l'objet d'un accompagnement spécifique pour les aider à retrouver leur profil d'avant crise.

En 2021, la Fondation sera aux côtés de ses partenaires comme elle a su le faire au plus fort de la crise. Avec prudence et responsabilité, avec discernement mais avec détermination, nous continuerons à être un acteur engagé au service des plus démunis.

Nous vous souhaitons une année 2021 pleine d'espoir et de bonheurs partagés.

A LA UNE : LE GROUPE AFD ET LA FONDATION : UNE GARANTIE DE 10 M€ POUR LA MICROFINANCE

Une garantie de 10 millions d'euros vient d'être accordée par le Groupe Agence Française de Développement (AFD), représenté par sa filiale Proparco, à la Fondation Grameen Crédit Agricole. Ce financement permettra à la Fondation de continuer à soutenir les institutions de microfinance en Afrique Subsaharienne. Proparco vient également d'accorder un nouveau prêt de 5 millions d'euros à la Fondation qui lui permettra de consolider son soutien à ses institutions de microfinance partenaires dans le contexte exceptionnel de la crise liée à la Covid-19.

Ces nouveaux dispositifs permettront de renforcer l'action collective du Groupe AFD et de la Fondation pour favoriser la résilience des institutions de microfinance et leurs clients face à cette crise sans précédent.

Découvrez [l'article complet ici](#)

Message from the Managing Director

Dear Board members and Foundation's Friends,

We are pleased to share with you this new Foundation Friends Newsletter, the last of a year 2020 in all aspects exceptional. Exceptional by the nature of the crisis and the speed of its spread, exceptional by its scale and its effects, exceptional by the resilience that the Inclusive finance ecosystem has demonstrated.

This crisis is an earthquake whose tremors and aftershocks are severely shaking local economies. In this context, our partners have adopted conservation and prevention measures that have enabled them to get through this crisis while limiting the damage. A majority of microfinance institutions are now gradually resuming financing activities and the financing of agriculture is experiencing a new infatuation, never seen before. It is in Europe and Central Asia that the proportion of those who have returned to a usual rhythm of activity is the highest. However, some institutions will receive specific support to help them regain their pre-crisis profile.

In 2021, the Foundation will be alongside its partners, as it did at the height of the crisis. With prudence and responsibility, with discernment but with determination, we will continue to be a committed player in the service of the most disadvantaged.

We wish you a year 2021 full of hope and shared happiness.

TOP STORY : AFD GROUP AND THE FOUNDATION: A €10M GUARANTEE TO SUPPORT MICROFINANCE

A guarantee of €10 million has just been granted by the Agence Française de Développement (AFD) Group, represented by its subsidiary Proparco, to the Grameen Crédit Agricole Foundation. This funding will allow the Foundation to pursue its support to microfinance institutions in Sub-Saharan Africa. Proparco has also granted a new €5 million loan to the Foundation, which will allow it to consolidate its support to its microfinance institutions partners in the exceptional context of the crisis linked to Covid-19.

These new mechanisms will strengthen the collective action of AFD Group and the Foundation to promote the resilience of microfinance institutions and their clients in the face of this unprecedented crisis.

Read [the complete article here](#)

Chiffres Clés

À FIN NOVEMBRE 2020

Key Figures

AS OF NOVEMBER 2020



88,5 M€
Millions / Million

ENCOURS SUIVIS PAR LA FONDATION
PORTFOLIO MONITORED BY THE
FOUNDATION



29,5 M€
Millions / Million

DOSSIERS APPROUVES EN 2020
PROJECTS APPROVED IN 2020



40

PAYS
COUNTRIES

45 %

ENCOURS DANS DES PAYS FRAGILES
PORTFOLIO IN FRAGILE COUNTRIES



84 %

FINANCEMENTS EN MONNAIE LOCALE
FINANCINGS IN LOCAL CURRENCY



83

NOMBRE DE PARTENAIRES SOUTENUS
NUMBER OF SUPPORTED PARTNERS



COMITÉS D'INVESTISSEMENT

19/11/2020 & 18/12/2020

Deux réunions du Comité d'investissement de la Fondation se sont tenues entre novembre et décembre 2020.

SUJETS ABORDES :

L'impact du Coronavirus sur les organisations soutenues

Maxime Borgogno a présenté les principaux chiffres concernant l'impact de la crise Covid-19 dans les pays où la Fondation opère, sans changement majeur par rapport aux informations fournies en juin. Il a également présenté l'impact sur les organisations soutenues par la Fondation, notamment eu regard de la dernière enquête réalisée avec ADA et Inpulse, qui montre un redémarrage des activités mais avec toujours un niveau de risque élevé.

Point financier et risque

Pauline Blit, Edouard Sers et Gabrielle Ferhat ont présenté l'évolution des risques du portefeuille en août avec une légère hausse des institutions de microfinance sous surveillance. Le portefeuille « sensible » de la Fondation est plutôt stable mais il y a de légères améliorations avec certains contreparties.

Hélène Keraudren-Baube a présenté la situation financière, soulignant l'impact de la crise Covid-19 sur notre portefeuille avec un niveau de décaissement inférieur à celui de l'année dernière.

FINANCEMENTS ACCORDES :

Burkina-Faso

- **ACEP Burkina Faso** : (Présenté par Lamine Cissé) Un prêt subordonné équivalent à 2 millions d'euros en monnaie locale a été accordé à ACEP Burkina Faso, une institution de microfinance dont la mission est de proposer des services financiers accessibles aux personnes exclues du secteur financier traditionnel, afin de pouvoir répondre à leurs besoins. L'institution compte près de 14 000 clients actifs dont 79% de femmes. Tous les clients se situent en zone rurale.

Birmanie

- **Proximity Finance** : (Présenté par Robin Lavrilloux et Alice Rullier-Maugüé) Un prêt de 1,5 millions d'euros équivalent en monnaie locale a été accordé à Proximity Finance, une institution de microfinance créée en 2010 en Birmanie. Proximiy livre des produits financiers abordables et générateurs de revenus aux familles rurales. L'institution compte environ 120 000 clients actifs dont 69% de femmes et 94% de clients ruraux.



INVESTMENT COMMITTEES

19/11/2020 & 18/12/2020

Two meetings of the Foundation's Investment Committee were held between November and December 2020.

TOPICS PRESENTED:

Coronavirus impact on the supported organisations

Maxime Borgogno presented the main figures of the impact of the Covid-19 crisis in the countries where the Foundation operates, with no major changes compared to the information shared in June. He also presented the impact on the organisations supported by the Foundation, particularly with regards to the last survey conducted with ADA and Inpulse, which shows a slow restart of activities albeit with a high risk level.

Financial and risk update

Pauline Blit, Edouard Sers and Gabrielle Ferhat presented the evolution of the portfolio risks with a slight increase with microfinance institutions under watch. The Foundation's "sensitive" portfolio is rather stable but there are some light improvements with some of the counterparties.

Hélène Keraudren-Baube presented the financial update, underlining the impact of the Covid-19 crisis on our portfolio with a lower level of disbursement compared to last year.

FINANCING GRANTED:

Burkina-Faso

- **ACEP Burkina Faso**: (Presented by Lamine Cissé) A subordinated loan equivalent to €2 million in local currency was granted to ACEP Burkina Faso, a microfinance institution whose mission is to provide quality financial services that are accessible to people excluded from the traditional financial sector so as to meet their needs. The institution serves around 14,000 active borrowers, 79% of whom are women. All clients live in rural areas.

Myanmar

- **Proximity Finance**: (Presented by Robin Lavrilloux and Alice Rullier-Maugüé) A loan of €1.5 million was granted to Proximity Finance, a microfinance institution created in Myanmar in 2010. Proximity delivers affordable and income-generating financial products for rural families. As of today, the institution serves around 120,000 active borrowers, 69% of whom are women and 94% live in rural areas.

Moldavie

- **Smart Credit :** (Présenté par Julie Serret et Maxime Borgogno) Un prêt de 500 000 euros a été accordé à Smart Credit, une institution de microfinance qui a pour mission d'aider les clients à améliorer leurs conditions de vie notamment les petits entrepreneurs socialement défavorisés. L'institution compte environ 3 000 clients actifs dont 54% de femmes et 71% de clients ruraux.
- **MicroInvest :** (Présenté par Caroline Brandt et Maxime Borgogno) Un prêt de 1,4 millions d'euros a été accordé à MicroInvest, une institution de microfinance qui octroie des microcrédits et un accompagnement à la création d'entreprise aux petits entrepreneurs dans de nombreuses régions de la République de Moldavie. L'institution compte près de 40 000 clients actifs dont 47% de femmes et 66% de clients ruraux.

Moldova

- **Smart Credit:** (Presented by Julie Serret and Maxime Borgogno) A loan of €500,000 was granted to Smart Credit, a microfinance institution whose mission is to help customers improve their living conditions, in particular socially disadvantaged small entrepreneurs. The institution serves around 3,000 active borrowers, 54% of whom are women and 71% live in rural areas.
- **MicroInvest:** (Presented by Caroline Brandt and Maxime Borgogno) A loan of €1.4 million was granted to MicroInvest, a microfinance institution that provides microloans and business creation support to small entrepreneurs in many regions of the Republic of Moldova. As of today, the institution serves nearly 40,000 active borrowers, 47% of whom are women and 66% live in rural areas.

AUTRES ACTUALITÉS DE LA FONDATION

Covid-19 : une reprise progressive des institutions de microfinance

ADA, Inpulse et la Fondation Grameen Crédit Agricole se sont associés pour suivre et analyser les effets de la crise liée à la Covid-19 chez leurs institutions de microfinance partenaires dans le monde. Les résultats de l'enquête d'octobre confirment la reprise progressive de l'activité des institutions avec une réduction, dans la plupart des cas, des contraintes opérationnelles rencontrées initialement. La difficulté majeure qui subsiste concerne la collecte des remboursements de prêts, ce qui explique l'augmentation du PAR en tant que principal défi financier pour les institutions.

Découvrez [l'article complet ici](#)

ZEP-RE et ACRE Africa : un partenariat pour renforcer l'assurance agricole en Afrique

ZEP-RE, leader africain de la réassurance, va acquérir une participation majoritaire de 56% dans ACRE Africa, une entreprise soutenue par la Fondation Grameen Crédit Agricole depuis 2014. Cet accord ouvre la voie à l'élargissement de l'assurance agricole en faveur des petits exploitants agricoles en Afrique, car il permettra de renforcer la large gamme de produits et de plateformes technologiques d'ACRE Africa pour l'agriculture et la microassurance.

Découvrez [l'article complet ici](#)

Sinapi Aba élue Meilleure banque pour les entrepreneures

Sinapi Aba, partenaire de la Fondation, s'est vue décerner le Gold Winner de la Meilleure banque pour les femmes entrepreneurs 2020 du Global SME Finance Awards. Lancés en 2018, les Global SME Finance Awards ont été pensés dans le but de reconnaître les engagements et les réalisations remarquables des institutions financières et des entreprises Fintech dans le domaine de l'offre de produits et services exceptionnels à destination de leur clientèle de PME.

Découvrez [l'article complet ici](#)

OTHER NEWS FROM THE FOUNDATION

Covid-19: a gradual recovery of microfinance institutions

ADA, Inpulse and the Grameen Crédit Agricole Foundation have joined forces to monitor and analyse the effects of the Covid-19 crisis on their partner microfinance institutions around the world. The results of the October survey confirm the gradual recovery of the institutions' activity, along with a reduction, in most cases, of the operational constraints initially encountered. The major remaining difficulty has to do with loan recovery, which explains the increase in PAR as the main financial challenge for the institutions.

Read [the complete article here](#)

ZEP-RE and ACRE Africa: a partnership to reinforce agricultural insurance in Africa

ZEP-RE, an African leading reinsurance company will acquire a 56% controlling stake in ACRE Africa, a company supported by the Grameen Crédit Agricole Foundation since 2014. This agreement paves the way to expand agricultural insurance in favour of smallholder farmers in Africa as it will reinforce ACRE Africa's wide range of products and technology platforms for agriculture and microinsurance.

Read [the complete article here](#)

Sinapi Aba wins Best Bank for Women Entrepreneurs Award

Sinapi Aba, partner of the Foundation, has been adjudged the Gold Winner for the Best Bank for Women Entrepreneurs 2020 for the Global SME Finance Awards. Launched in 2018, the Global SME Finance Awards was set up to recognise the commitments and distinguished achievements of financial institutions and Fintech companies in delivering outstanding products and services to their SME clients.

Read [the complete article here](#)